



CUBA INVOLUCRADA.— Nueva York, julio 21. El ex-Presidente de Venezuela, Rafael Caldera (izquierda), dijo que no hay dudas de que Cuba está involucrada en la América Central, e hizo un llamado a ese Gobierno para "evitar un conflicto cuyas consecuencias serían difíciles de prever". Derecha, un periodista de UPI.

Frenar Armamentismo en C. A. Piden Cancilleres

GUATEMALA, julio 21 (UPI).— Los cancilleres de Guatemala, Honduras, El Salvador y Costa Rica acordaron hoy "promover la reconciliación" interna en los países centroamericanos, y por otro lado dijeron estar dispuestos a continuar discutiendo las posibles soluciones de paz para la región.

Los Ministros de Relaciones Exteriores de

Guatemala, Eduardo Castillo Arriola; de El Salvador, Fidel Chávez Mena; de Honduras, Edgardo Paz Bernaldo; y de Costa Rica, Fernando Volio Jiménez, pidieron también con urgencia que se frene la carrera armamentista y el retiro de asesores extranjeros.

En un comunicado de prensa, los cancilleres centroamericanos reuni-

dos aquí, excepto Miguel D'Escoto de Nicaragua, indicaron que se pretende "promover la reconciliación" interna de las naciones de la zona con la participación de todos los sectores a través de procesos electorales que permitan la instauración de sistemas democráticos.

Se pronunciaron asimismo por la creación de mecanismos internacionales efectivos para controlar el tráfico de armas en la zona, provenientes de fuera de la región.

Otro de los acuerdos fue el de "reestructurar las relaciones comerciales y económicas en todos los países, de la región, así como promover instituciones democráticas pluralistas representativas y participativas surgidas de la soberanía popular mediante el libre ejercicio del

—Favor pase a la página 26.

Alza en Bolsa de Nueva York

NUEVA YORK, julio 21 (UPI).— Una volátil sesión en la Bolsa neoyorquina, en medio de predicciones de una subida en la tasa de interés primario y la realización de beneficios, logró hoy finalmente alza en carrera tardía.

El volumen de contratación fue copioso y los fondos de inversión, siguiendo trayectorias tradicionales, acudieron en masa a los compradores en la última media hora de contratación.

Los valores de alta tecnología atrajeron poderosamente la atención pese a que Hewlett Packard reportó una baja en beneficios.

El promedio industrial del Dow Jones, que a una hora del cierre de la jornada había caído cinco puntos, logró anotar 1.51 y cerrar a 1.229,37, el nivel más alto desde que logró 1.229,47 puntos el 27 de junio. El promedio subió ayer 30,74 puntos, la mayor ganancia desde que se apuntó 36,43 el 30 de no-

—Favor pase a la página 21.

Reagan no Descarta un Bloqueo a Nicaragua

WASHINGTON, julio 21 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan rehusó descartar hoy la eventualidad de un bloqueo naval de Estados Unidos a Nicaragua, aunque indicó que "un bloqueo es algo muy serio y espero que no se presente la necesidad".

El Presidente negó en una conferencia de prensa que las grandes maniobras navales programadas por Estados Unidos frente a las costas de Centro América sobre ambos océanos vayan a exacerbar aún más los conflictos de Nicaragua y El Salvador.

En una conferencia de prensa celebrada en la Casa Blanca, Reagan acusó al régimen sandinista de Nicaragua de haber violado sus promesas democráticas a la organización de los Estados Americanos. Agregó que los sandinistas habían prometido a la OEA que protegerían la libertad en Nicaragua si la OEA les ayudaba a vencer al Presidente Anastasio Somoza que renunciara en 1979.

"Violaron esas provi-

siones" para establecer un régimen democrático pluralista, expresó Reagan.

El Presidente defendió también la designación del ex Secretario de Estado Henry Kissinger para dirigir la nueva comisión presidencial asesora que analizará los problemas centroamericanos.

Reagan dijo que escogió a Kissinger porque "es la persona apropiada para ayudar al gobierno y al Congreso" a tomar las decisiones apropiadas sobre la política de Estados Unidos hacia la atibulada región.

El Presidente dijo que la comisión nacional bipartidaria para Centro Améri-

ca fue creada en respuesta "a lo que hablé con los líderes (de esos países) cuando hice mi viaje a Sudamérica" el año pasado.

"Todos nosotros estamos dedicados a la reforma social y económica... y ese es mi objetivo" en Centro América, dijo Reagan. "Pero primero tenemos que terminar los tiros".

En respuesta a preguntas, dijo que si alguna vez descubriera quién fue el funcionario que facilitó anticipadamente a la prensa la información de la designación de Kissinger y otros miembros de la Comisión, "le retiraré su pase de la Casa Blanca".

Banco Mundial en una "Sombria Situación"

TOKIO, julio 21 (UPI).— Enfretado con la posibilidad de una fuerte reducción de las contribuciones estadounidenses, la Asociación Internacional de Fomento del Banco Mundial anunció hoy que puede sufrir un déficit de 7.000 millones de dólares en sus necesidades "mínimas" para ayudar a las naciones más pobres del mundo.

Andre de Lattre, el representante especial del banco a cargo de negociar un compromiso por 16.000 millones de dólares de 33

países contribuyentes, presentó la sombría situación, su reunión con ellos de tres días en Tokio, sin mayores resultados.

"Las perspectivas no son tan alentadoras como debieran serlo", comentó De Lattre en una conferencia de prensa luego del encuentro de la AIF.

De Lattre dijo que los representantes norteamericanos indicaron que Estados Unidos, el principal donante, programa reducir

—Favor pase a la página 45.



LIBERADO. Beirut, julio 21. El Presidente de la Universidad Americana de Beirut (Libano), David Dodge, fue liberado por sus secuestradores, después de casi un año de cautiverio, confirmado hoy la Casa Blanca. (UNIFAX II de UPI).

Nixon Extorsionó el Perdón de Ford

WASHINGTON, julio 21 (UPI).— Richard Nixon amenazó al Presidente Gerald Ford con decir que éste le había prometido el perdón en el escándalo Watergate "a cambio de la presidencia" si Ford no lo perdonaba, informó un artículo de la revista The Atlantic Monthly escrito por Seymour Hersh, ex reportero del diario New York Times.

Hersh también denuncia en el artículo que Alexander Haig, entonces jefe de personal de la Casa Blanca de Nixon, ordenó la falsifi-

cación de documentos. Sobre la base de entrevistas a asesores no identificados de Ford y Haig, Hersh escribe que Nixon llamó a Ford el 7 de septiembre de 1974, la víspera del perdón a Nixon.

El artículo sugiere que Ford, como vicepresidente, hizo un trato de perdón ejecutivo antes de la renuncia de Nixon el 9 de agosto de 1974, pero Hersh señala que "muchos de los ex asesores que trabajan con Haig y Ford todavía

—Favor pase a la página 21.

E.U. Certifica a Favor de Gobierno Salvadoreño

WASHINGTON, julio 21 (EFE).— El Gobierno norteamericano certificó hoy que "las autoridades de El Salvador están haciendo esfuerzos significativos para respetar los derechos humanos internacionalmente reconocidos".

Sin embargo, la comunicación del Secretario de Estado, George Shultz, dijo que "este cumplimiento no satisface plenamente los deseos de la Administración".

La certificación, necesaria para que el Congreso apruebe la ayuda militar norteamericana a El Salvador, afirma que "el gobierno de El Salvador está logrando un control sustancial sobre todos los ele-

mentos de sus fuerzas armadas".

Pero en este punto Shultz también expresa sus reservas, al afirmar que "estoy particularmente preocupado por la incapacidad del gobierno salvadoreño de lograr mejores resultados en el mantenimiento de la disciplina entre las fuerzas de seguridad y en que éstas, civiles o militares, sean sometidas al peso de la ley cuando cometen violaciones de los derechos humanos".

Sin embargo, esta crítica está contenida en una carta enviada por el Secretario de Estado al presi-

—Favor pase a la página 45.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

EN LIBANO.— Aley, Libano, julio 21. Un niño libanés apunta su fusil AK 47 a un jeep, en la ciudad drusa de Aley, en las montañas centrales de Libano, cuando manifestantes atacaron al ejército libanés. Un tanque israelita puede verse al fondo.